

Suscripción mensual... Ct 1 00
trimestral... 2 75
anual... 10 00

EXTRANJERO

Suscripción anual oro americano... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

PATRIA

Diario Republicano

Avenida primera Oeste No. 30
Frente al Hotel Internacional
Apartado de correo No. 266.
TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director,
Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 16 DE AGOSTO DE 1906

NÚMERO 40

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, - Socio Gerente.

La Mariposa

(Establecimiento á 125 varas de la iglesia La Soledad)

Todas las mercaderías que vende esta casa son frescas y de una baratura que ningún otro establecimiento puede superar.

El negocio está vigilado por su propio dueño, al efecto de complacer á la clientela, vendiendo artículo superior al más bajo precio de plaza.

La fama de LA MARIPOSA se ha consolidado gracias á su sistema de vender con ínfima ganancia todos los artículos (Viveres y Géneros), haciendo su realización mayor en los artículos de primera necesidad, tales como arroz, azúcar, café, té, manteca, aceite, jabón, candelas, sal, almidón, harina, leche condensada, pastas italianas, confín, loza de hierro y porcelana y otro sinnúmero de abarrotes, que por ser directamente importados para el establecimiento, se encuentran allí en condiciones ventajosas.

LA MARIPOSA da buen trato á los clientes. LA MARIPOSA vende barato. LA MARIPOSA mantiene aseado su negocio. Toda familia de orden y de economía debe mandar por las provisiones á LA MARIPOSA.

Servicio á domicilio. ¡No hay licores!

LA SUIZA
Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco á mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra á quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior.

Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tómas Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA.

San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios climientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 300 varas arriba de la Plaza de Ganado.

Se tornea madera y se compran y componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, á más bajo precio que en cualquiera otra parte. Entenderse con FEDERICO PRADA SUAREZ.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Hpartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.— Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]
UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA
LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

GRAN COLECCION DE PLANTAS
DE ALFREDO BRADE

Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar salones para bailes y casamientos

Producciones inéditas

del doctor Machado

Dr. D. Vicente Herrera

(Biografía inconclusa)

I

Es un doble deber para mí el escribir la biografía del distinguido costarricense á cuya memoria consagro este trabajo; doble deber porque á la designación con que me ha honrado para ese efecto la Junta Directiva de este Colegio de Abogados, se agrega la circunstancia de que el doctor don Vicente Herrera fué mi maestro en Guatemala en la Universidad de San Carlos Borromeo; años más tarde fué mi jefe, aquí en Costa Rica, y en todas las épocas de la vida, mi respetable y cariñoso amigo. Así es que no debe extrañarse que en esta biografía, escrita sin formas literarias, me aparte de los límites de lo estrictamente oficial; que tenga algo de expansivo y haga confidencias y entre en detalles que serían nimios é inconducentes si no fuera porque tratándose de un notable hombre público, cuanto á él se refiera es interesante.

A impulso de los sentimientos insinuados emprendo este estudio biográfico acerca de quien, sin otro auxilio que su propio esfuerzo, su talento, supo abrirse camino para brillar en las aulas universitarias y en el foro, conquistar una brillante posición social, desempeñar muchos puestos públicos importantes, entre ellos la primera magistratura de la República; y de quien, ya en el ocaso de la vida, lleno de decepciones y de pesares descendió del sillón presidencial, perdió los seres más queridos de su corazón y murió en el seno de la soledad del alma y en el regazo de honrosísima pobreza.

MALES A REMEDIAR

V

IMPUESTOS

En Costa Rica se abusa de los impuestos indirectos.

Hay dos clases de impuestos: los directos como son los percibidos sobre la renta y las sucesiones, y los indirectos como son todos los percibidos por medio de la aduana.

Los directos por lo general son odiosos, provocan rebelión y son mirados como vejatorios hacia la libertad individual por la fiscalización á que dan lugar cuando el tesoro se empeña en percibir lo debido; pero el impuesto directo es justo pues sólo así el estado exige del contribuyente la parte proporcional que debe pagar por los servicios que le rinde.

El impuesto indirecto es más cómodo para su recolección, va revestido de forma comercial, es decir que dice "pague si quiere", pero es sólo en la apariencia, pues el que necesita un artículo de vida indispensable como la manta, la tendrá que pagar ya sea á 5, 10, ó 25 céntimos la vara.

Y el impuesto indirecto es injusto, pues siempre viene á caer sobre la parte más pobre de un país, de la que vive al día.

Ejemplo, se suben los derechos de cualquier artículo, la manta de 5 céntimos á 1.00 por kilo. El fabricante aumenta su precio en consecuencia, el comerciante lo aumenta también, y en

tonces el consumidor que la necesita paga al precio que se la impongan.

Ya sea sobre el artículo al venir de la fábrica, ó al entrar por el puerto, el resultado es siempre el mismo, el aumento no lo soporta el acomodado, que tiene y puede esperar, y lo echa sobre hombros del que no tiene y vive al día, y que paga ó perece.

El impuesto indirecto tiende así á la centralización de la riqueza en pocas manos y á la larga la á miseria y despoilación de un país.

Si en Costa Rica no hubiese tantos empleados que trabajan poco y tantos otros que reciben prebendas de ganga, los artículos de vestuario y aún comestibles no serían tan castigados al entrar al país y más de UN MILLON de colones quedarían en poder de los trabajadores, resultando que en el espacio de 10 años el país presentaría un capital por este ahorro de más de quince millones de colones.

No es que esos quince millones estén perdidos, en alguna parte deben encontrarse, y efectivamente han pasado por manos de empleados á quienes han dado "confort" momentáneo y han ido á engrosar capitales extranjeros, mas si hubiesen quedado en manos del contribuyente trabajador éste le hubiera dado el curso de la agricultura y encontraríamos esa suma en caminos, nuevos desmontes y nuevas siembras.

Y como al trabajador bajo la forma impuesto indirecto se le quitan sus ahorros naturales y se le adeuda, pierde la esperanza de un porvenir mejor, la agricultura decae; de dónde se saquen impuestos entonces?, pues de la misma tierra costarricense y entonces vienen las emigraciones de grandes extensiones de tierra, las concesiones, los contratos y en una palabra, la cesión poco á poco del país entero á otras manos, todo por qué?

Por la situación paupérrima en que un pésimo y antiguo sistema financiero pone á la mayoría de los costarricenses.

Y allá entonces en los salones de un palacio de Río Janeiro un marqués ó conde (ex) se levanta y dice "esa gente no puede pagar, démosla en tutela (contestación)... yo me retiro. (Lo mismo que Medina en el doctor Camarón) y siga el desastre.

Un buen combinado sistema de impuestos directos é indirectos, introduciendo las primeras en una proporción pequeña; el 1 por ciento anual sobre la renta, el 3 ó 4 por ciento, sobre el monto de las sucesiones; el de 25 céntimos por manzana incultivada y al mismo tiempo una disminución en los indirectos como la libre introducción de la manta, la mezclilla, el calzado, el maíz, el arroz, los frijoles, herramientas de agricultura, etc; la duplicación en los derechos sobre las sedas, la cristalería, "el tabaco", los licores, etc., todas estas reformas volverían poco á poco la riqueza al agricultor costarricense, al menos aquella que conocíamos por los años 1880 y 85 y nos pondrían al nivel de la civilización del siglo, no haciéndonos ver ya en el siglo XX la palabra "servidumbre" escrita en la frente de cada costarricense.

San José, agosto 8 de 1906.

CARLOS GUTIÉRREZ U.

Sociedad de Seguros de Vida Costarricense

El martes á las 7 de la noche celebró sesión ordinaria la Directiva de la sociedad de Seguros de Vida. Asistieron los señores don F. Roberto Castro, don Fernando Zamora, don Alfonso Barrantes, Joaquín Llinás, D. Ciriacó Zamora; Secretario, Tiburcio Solano, y Tesorero, don Alejandro Cardona.

1. - Se aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

II. - Examinadas las solicitudes presentadas para ingresar en la sociedad fueron admitidas las siguientes personas:

D. Julian Pastor Montealegre que cotizará con un colón don Jesús Romero, con un colón, la señora Jesús Vega Calderón de Castillo con cincuenta céntimos, José María Castillo Vega, cincuenta céntimos. No se admitió la solicitud de la señorita Ismael Castillo Vega, por tener apenas 19 años de edad, pues, según los estatutos, es preciso tener 21 años para ser admitido socio.

III. - La Comisión nombrada para liquidar las pólizas de los finados Ramón Porras Aguilar, y Francisco María Zamora, que cotizaban con un colón cada uno, presentó la liquidación correspondiente á cada póliza, rebajados los gastos \$759.45, habiéndose pagado ya á los herederos del Sr. Porras \$200.00 como adelanto.

IV. - El señor Tesorero presentó el balance general, según el cual, la sociedad ha pagado hasta la fecha, por defunciones, la suma de Ct. 29 979 60 veintinueve mil novecientos setentiséis colones setenta céntimos. El saldo en el Banco Anglo Costarricense hasta el 31 de julio era de Ct. 3227 69.

Se ha pensado presentar á la asamblea general un proyecto para imponer una contribución moderada á cada socio mensualmente, para aumentar el fondo de reserva á fin de reunir la suma suficiente para la construcción de un edificio propio para las oficinas.

A las 8 terminó la sesión.

Guanacastecas

Qui dos únicamente por el bienestar y progreso de esta provincia vamos á hacer un estudio de las necesidades más urgentes que estos pueblos tienen para el desarrollo de su riqueza pública.

Principiaremos por el punto más importante entre las materias de que vamos á hablar; los caminos.

En diferentes ocasiones se ha dicho por la prensa que nuestra provincia carece de vías de comunicación y es muy cierto pues carecemos de ellos en el verdadero sentido de la palabra. En el nuevo presupuesto hay algunas insignificantes partidas para la composición de ciertos trayectos pero aunque algo es algo, con eso no avanzamos nada. Necesitamos sobre todo poner en comunicación fácil y expedita los caseríos entre sí y además con la capital de la provincia.

Vamos á apuntar los principales de estos caminos y su costo aproximado en abrirlos ó ampliarlos y repararlos.

1º La vereda que une el Sardinial con el barrio del Tempate. Este trayecto fué abierto por don José Cabezas para sacar el ganado de la finca que tuvo en el Tempate y hoy es una vía transitada á caballo, pero es de suma necesidad hacerla carretera, lo cual se lograría con la bicoca de \$2.000.

2º Entre Tempate, Portegolpe, Zapote, Huacas y Santa Rosa también es de suma necesidad

abrir un camino que sirva para poner en comunicación estos pueblos entre sí, y además con Liberia. Con \$1.000 sobrarían para hacerlo.

3º Entre Arenal y Santa Cruz que pase por la confluencia del río Cafiás con el Dirí se necesita con urgencia abrir la vereda por donde transitan los jornaleros para no irse por el camino real que en la estación lluviosa es muy mala y de difícil composición; pues hay que atravesar una ciénega que mide por lo menos 6 kilómetros de longitud y no hay dinero con que cegarla.

4º Entre Belén y Arenal, pasando por Santa Ana hay necesidad igualmente de abrir un buen camino cuyo costo apenas alcanzaría á 500 colones.

5º Entre Nicoya, Matambú y la Mansión se necesita una vía pública transitable, como también otra que enlace las poblaciones de la Mansión, Pueblo Viejo, Corralillo y Pozo de Agua con Humo.

7º Entre Filadelfia y San Blas no hay medio de comunicarse en invierno y se necesita reparar el camino que también conduce al Sardinial.

Creemos que el Gobierno actual bien podría destinar la suma de Ct. 10.000 y dotarla á esta provincia con muy buenas vías públicas. Fácilmente se puede economizar esa suma en otros gastos que aparece en el presupuesto como de importancia y que bien se pudieran suprimir. En otro artículo hablaremos sobre este asunto.

Palmira, 16 de agosto de 1906.

J. B. ROMERO CASAL

Oficial

Concédesele permiso al presbítero José V. Salazar para separarse hasta por seis meses del puesto profesor de religión de la Escuela de Modelo anexa al Liceo de Costa Rica.

-Nómbrase á don Higinio Cots para profesor de trabajos manuales en la citada escuela, con \$ 65 00 de sueldo.

-Déclarase improcedente la solicitud de los reos Juan Rodríguez Rodríguez y José Ramón Chaves Alvarez para que se les conmute en confinamiento la pena que actualmente purgan.

-Mándese pagar al señor Maximino Zúñiga Murillo el valor de una faja de terreno que fué ocupada para el ramal del Ferrocarril á Alajuela.

-Señálase el 24 del mes en curso para que el Monte Nacional de Piedad abra sus operaciones. La mitad de las acciones suscritas por el público deberán ser pagadas al contado y la otra mitad un mes, lo más tarde y después de la fecha mencionada.

-Nómbrase al Gral. don Buenaventura Carazo Cónsul de Costa Rica en los estados de San Pablo y Minas Geraes del Brasil, con residencia en San Pablo ó en Ouro Preto.

—Concédese licencia á D. Marcelino Bárcena para separarse de la dirección de la escuela de varones de Los Angeles, Cartago, por el tiempo que falta del presente año, por hallarse enfermo, y se nombra para sustituirlo á don Domingo Monge Rojas.

—Apruébanse los estatutos de la sociedad de sport "San José Base Ball".

—Decláranse feriados para los empleados dependientes del Ejecutivo en Cartago los días 20 y 21 del mes corriente, en que se efectuarán las fiestas cívicas de esa ciudad.

—Concédese licencia á la señora Margarita Montealegre para separarse de su puesto en los Archivos, y se nombra para sustituir la á la señorita Amalia Chacón.

—Concédese autorización para exhumar los restos de Roque María Ramírez Heilbrón, sepultados en Limón.

CABLES

RUSIA

Campaña terrorista. — Actividad de la policía

San Petersburgo, 14.—Los terroristas intentaron matar al general Karaliff, jefe de los gendarmes de la provincia de Samara é hirieron al capitán Ivanoff de la policía de Libau. En Carateigg un individuo tiró una bomba en las gradas de la cancillería que no hizo explosión. Una partida de ladrones que robaba la casa de un sacerdote, fué sorprendida por la policía. En la lucha murieron dos policías y otro fué gravemente herido.

El gran duque Nicolás rehusa aceptar el mando en jefe del ejército. Aconseja que se nombre al general Linsvich.

Desde el lunes la policía arrestó en esta ciudad á 26 individuos; de la capital fueron expulsados 68, á Siberia se enviaron 32; fueron cerrados 8 restaurantes de obreros, 4 agencias de colocaciones, 4 imprentas y se hicieron 46 visitas á domicilio.

Kharkov, 15.—En el cuartel general de esta ciudad se presentó un individuo vestido de teniente, diciendo que era ayudante del comandante general de Kiev. Se le hicieron grandes honores y le tomó á un hacendado 16000 rublos. Este individuo desapareció y pertenece al partido revolucionario.

Odesa, 14.—Se ha averiguado que Bárbara Printz, que se suicidó ayer, llegó á esta ciudad procedente de Varsovia invitada por la hija del general Kaulbars, de la cual fué condiscípula. Se le encontraron papeles que demuestran pertenencia al partido terrorista, y que había sido designada para matar al general Kaulbars. La bomba tenía suficiente carga para volar el palacio. El padre es el general Printz, comandante de la división de Varsovia.

GRAN BRETAÑA

Matanza de indígenas.—Nuevo gabinete ruso.

Londres, 14.—Avisa un corresponsal desde Aden que el Mad Mullah ha matado á mil indígenas.

Anuncia el Times que Mr. Rockefeller ofreció los fondos necesarios para la construcción del ferrocarril de Tangauka, proveyéndolo con máquinas americanas.

Telegrafía un corresponsal que en Rusia se formó un gabinete puramente burocrático.

Se dice que los 130 miembros de la Duma que firmaron el programa de Viborg serán procesados.

Portsmouth, 14.—Esta mañana fué encontrado muerto, por disparo de revólver sir Francis Scott, teniente de marina. Se cree que se suicidó.

ALEMANIA

Berlín, 14.—Comentando la entrevista que tendrán el rey Eduardo y el emperador Guillermo, dice un periódico que la ocasión es tanto más importante cuanto el año pasado el rey Eduardo esquivó todo contacto con su sobrino el emperador Guillermo. En Gran Bretaña y Alemania se mira esta visita con benévola reserva.

FRANCIA

Disparo á una lancha

París, 14.—Avisan de Tángier que una bala disparada desde tierra pasó sobre una lancha perteneciente á la escuadra francesa del norte que está fondeada á la altura de aquel puerto.

Avisan de Constantinopla que el sultán padece de hemorragia.

ITALIA

Convención firmada

Roma, 14.—El emperador Menelick firmó la convención anglo-italiana-francesa para la construcción de ferrocarriles en Abisinia.

TURQUIA

Alarma con motivo de la enfermedad del sultán.

Constantinopla, 14.—Ha llamado mucho la atención y causado alarma el hecho de que el sultán no asistió el viernes al Sclaulik. Esto no tiene precedente, pues durante los 30 años de su reinado no ha dejado de asistir á las oraciones del viernes. Ha sido llamado el cirujano alemán Bergmann para que le haga una operación.

ESTADOS UNIDOS

Medidas contra el juego

New York, 14.—El gobernador de Sa-

ratoga ordenó la clausura de las aristocráticas casas de juego que existen en la ciudad.

Anoche, durante la representación de una compañía de circo, se derrumbó la plataforma resultando cien individuos contusos.

CABO de BUENA ESPERANZA

Nuevos motines

Ciudad del Cabo, 14.—Ayer ocurrieron nuevos desórdenes que fueron sofocados. Pelotones de voluntarios recorren las calles de día y noche. La mayor parte de los amotinados son negros.

CHINA

Buque atacado por piratas

Hong Kong, 14.—Cerca de Wu Chow fué atacada anoche por piratas la lancha británica Wiglot. Mataron á un tripulante y se llevaron quinientos pesos y una caja de opio.

URUGUAY

Palabras de Mr. Root

Montevideo, 14.—En contestación al discurso del presidente Batlle, Mr. Root dijo que América debe adoptar el lema de la república francesa: Libertad, Igualdad y Fraternidad. Refiriéndose á las convulsiones internas dijo que las naciones más grandes han pasado por esos períodos. Países como Gran Bretaña y Francia han tenido guerras civiles antes de alcanzar su actual grandeza. Terminó diciendo que está convencido de que Uruguay entró por el sendero del progreso.

ARGELIA

Argel, 14.—Existe gran agitación en la frontera marroquí á causa de que el gobierno argelino ha suspendido temporalmente las exportaciones por la frontera. Esto obedece á que los representantes del sultán de Marruecos rehusaron obligar á los comerciantes á saldar sus deudas.

PERSIA

Teherán, 14.—Con motivo de haber concedido el Shah las reformas que le mandaba el pueblo, la mayor parte de los refugiados han abandonado la legación británica. Los mulah regresan á sus respectivos distritos. En todo el país se festejan las reformas.

Correo de Teatros

EL REY QUE RABIO

Ni rabió el rey ni rabiaron sus súbditos. Quien rabió fué el arte en todas sus manifestaciones. ¿Qué parte del público aplaude? Esto no es motivo para que el rey que rabió rabie como rabió anoche.

Y vamos á cuentas. El minué del primer cuadro fué una confusión mayor que aquella que se operó en la bíblica Torre de Babel cuando al Sér Supremo le vino en gana echarla abajo.

Segundo cuadro (del mismo acto.) El coro hizo lo que pudo, y lo bailó bien; pero al general, Jeremías y alcalde se les antojó encontrarse en la pista de un circo y, como remate de su obra, sólo les faltó que levantaran las manos á la altura de la cabeza para que las piruetas chinas resultaran... en toda su celestial grandeza.

Coro de sigadores — segundo acto.—La hoz más fina y bien tenida no hubiera podido cortar con tanta perfección la hierba buena.

No quiero citar nombres. El recluta—veterano en las lides de la escena—encargado de cantar el racconto, se lo tragó. (Esto no deja de causar admiración en días que, como los actuales, no son de cuaresma).

Sigo de largo

El anuncio de las embajadas tuvo tan gran resonancia como la famosa declaración del no menos famoso barón de Río Branco.

La embajada rusa cantó divinamente (La autocracia que se desmorona).

El coro de doctores... ¡Oh, los doctores no pudieron diagnosticar! Vayan ustedes á averiguar si un perro, en principio, está ó no rabioso. La cosa fué espeluznante.

Y el peligro inminente.

—¿Qué os parece, Almirante...?

—Decis muy bien, Intendente.

Para concluir diré que admiro la decisión de un rey tan barbón por conocer el estado de sus pueblos; el estado de felicidad de sus súbditos.

La señora Prado cumplió con su cometido. Cantó con amore el dúo del primer acto y la romanza del segundo, así como los de más números que estuvieron á su cargo.

Hubo trueque de papeles; el consejero de marina debió haber estado en la intendencia y el jefe del tesoro... en la mar.

—¿Y de la marina ¿qué?

—Pues de la marina, ná.

—Pero no decían que... .

—Si decían, pero cá.

ARMANDO CARDENAL.

DE RIO SEGUNDO

Agosto 14.

Se encuentra ya restablecida de su enfermedad la señora de don Ricardo Barrantes. Lo celebramos.

—Hace ya algún tiempo que se halla postrado por molesta enfermedad don Zacarías Murillo, uno de los más activos exportadores de café de este lugar y de los que más se afanan por nuestro progreso. Deseamos que mejor pronto.

—Nos dicen que en breve se procederá á la construcción de un edificio para telégrafos y cárcel y de un salón para reuniones públicas. Muy buena nos parece la idea. — Un Corresponsal

MAS CABLES

RUSIA

Soldados procesados.

San Petersburgo, 15.—Se acordó procesar á 2,000 soldados y marineros de los que tomaron parte en los últimos sucesos de Cronstadt y Sraborg. Los ministros de Guerra y Marina creen que los oficiales son los causantes de los desórdenes.

Que el gobierno está muy interesado en el resultado de las elecciones, lo demuestra el hecho de haberse dirigido una orden, por el ministerio respectivo, pidiendo informes á los jefes á cuáles partidos pertenecen los individuos del cuerpo.

El comité Heiden ha publicado una carta explicando por qué no forma parte del ministerio.

Moscow, 15.—En una aldea vecina á esta ciudad, la policía descubrió una imprenta secreta perteneciente á los revolucionarios. Fueron encontradas tres bombas.

FRANCIA

Un artículo de "Le Temps"

París, 15.—En un artículo de fondo sobre los discursos de Root en Sud América y la doctrina de Monroe, Le Temps dice que la América Latina siente la necesidad de garantizarse tanto contra la agresión de los Estados Unidos como contra Europa. La doctrina de Monroe protege á aquellas repúblicas contra los ataques de Europa, pero las deja indefensas contra los de los Estados Unidos. Le Temps hace notar que el Brasil favorece á los Estados Unidos debido á su exportación de café y hule. Espera, sin embargo, que los estadistas del Brasil no sacrificarán el panamericanismo al monroísmo excepte en lo compatible con lo que las repúblicas latinas deben á Europa y sus propios destinos.

BRASIL

La conferencia Panamericana.

Río Janeiro, 15.—El comité Drago presentará hoy una resolución recomendando que á la segunda conferencia de paz de La Haya se solicite la consideración de la cuestión si es admisible el uso de la fuerza para la colectación de una deuda pública y hasta qué extremo. La resolución lleva las siguientes firmas. Estados Unidos, Buchaman, Ecuador, Aravelo; Paraguay, Dreond; Bolivia, Gutiérrez; Colombia, Uribe Uribe; Honduras, Dania; Panamá, Obaldía; Cuba, Montero; Santo Domingo, Jeubert; Perú, Quesada; Salvador, Delgado; Costa Rica, Esquivel; Guatemala, Jáuregui; Uruguay, Martínez; Argentina, Ridanan; Nicaragua, Corea; Brasil, Aranha y Chile, Vergara.

GRA BRETAÑA

Comentarios acerca de la entrevista que celebrarán el rey Eduardo y el emperador Guillermo.—Indios canadienses en palacio.

Londres, 15.—Hay mucha especulación relativa á la próxima conferencia en Fie-drichsgoffentre el rey Eduardo y el Kaiser. Dice la Pall Mall Gazette q' hace poco un mensajero expreso trajo una carta autógrafa del czar para el rey. El embajador ruso la entregó personalmente á Su Majestad. Al mismo tiempo se recibieron cartas de la emperatriz de Rusia dirigidas á sus parientes en este país. La carta del czar para Eduardo pide su consejo respecto la situación de Rusia. Tan luego recibió la carta, se arregló la entrevista entre Eduardo y Guillermo. Después de la entrevista se despachará á Nicolás, una carta conteniendo consejo de estos dos monarcas. El gran duque Alexis, que está temperando en Hamburgo, probablemente representará al czar en las futuras conferencias si acaso fuesen necesarias.

Ayer fueron recibidos por el rey en el palacio de Buckingham, tres caciques indios del Canadá. Vinieron á suplicar al rey les restaura sus derechos de caza y ciertas costumbres de que les ha privado el gobierno del Dominio.

Dormida falleció de aneurisma la conocidísima escritora y dramista Pearl Mery Teresa Craigie, á edad de 40 años. Escribió bajo el seudónimo de John Oliver Hibbs.

ESTADOS UNIDOS

Conspiradores panameños arrestados. New York, 15.—De Panamá notician que se han arrestado otros 4 conspiradores contra el gobierno. En Penonomé, ha habido muchos arrestos. Se dice que conspiración extiéndese hasta Bocas del Toro.

ARGENTINA

Llegada de Mr. Root Buenos Aires, 19.—A las 11 a. m. arribó el navío Buenos Aires. La banda de policía tocó el himno Hai colombia. Fueron abordado los ministros de Relaciones

Exteriores y Marina, Beauré, Portela y otros. Beauré presentó á los demás. Se había dispuesto postergar el desembarco hasta que concluyera el agua, pero como no diera señas de suspenderse, se desembarcaron á las 11 y 30, á pesar del mal tiempo. Una inmensa y entusiasta concurrencia esperaba la comitiva. Root subió al coche presidencial; Montes de Oca y la señora de Root al segundo coche, seguidos del resto de la comitiva. No hubo discursos oficiales. La recepción y banquete será esta noche en el palacio del Gobierno. Todos los periódicos le extienden cordial bienvenida al visitante.

PANAMA

La liga antiamericana

Panamá, 15.—De Costa Rica notician que en vista de las expresiones de Río Branco en Río Janeiro, se ha organizado una liga latino americana con el objeto de contrarrestar la expansión de los Estados Unidos. Se tratará de extenderla por toda la América española.

Pasatiempos

Resolvieron correctamente la charada "Silabario", las señoritas María y Odilia Odio H, Isabel Calderón, Mercedes Castro, Matilde Cordero, Albertina Fuentes Ch., Trinidad Pacheco N., doña Cruz de Coto, señores José María P., Ernesto Calderón, Alejandro Loaiza U., Alberto y Raúl Odio h., Antonio Sauma, "La Dalia", Raf. Herrera J., Enrique Saborio G., M. Quirós.

Obtuvo el premio á la suerte, el señor Ernesto Calderón, á quien hemos enviado el libro Migajas, de López Silva.

Para los lectores de esta capital y de provincias la siguiente charada, cuya solución debe sernos enviada antes del domingo.

Segunda y cuarta se encuentra En algunos animales, Primera dos fruta sabrosa De los climas tropicales. A un abrigo antiguamente Se llama dos y tres; Tres y cuarta es un juguete Muy usado en la niñez. Prima es dos; pájaro hermoso Tercia doble nos dará, Y una madera preciosa Se formará del total.

JOSÉ

De Administración

El señor Alberto Chavarría h., ha sido nombrado Administrador auxiliar de este diario quedando en consecuencia autorizado para firmar los recibos y obligaciones de PATRIA.

San José, 16 de agosto 1906.

RAFAEL ALPIZAR A., Administrador

Avisos de actualidad

PODER

En esta fecha he conferido poder generalísimo á mi esposa doña Olivia Castro de Tinoco.

Luis Demetrio Tinoco

San José, 15 de agosto de 1906.

EL DOCTOR CALNEK

ha trasladado su oficina al antiguo despacho del Doctor Inksetter, frente al Parque Central.

Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m.

JUNTA DE EDUCACION DE

SAN JOSE

A las personas que no hayan pagado la cuota que les corresponde, según el detalle escolar publicado el 22 de noviembre de 1903 en "La Gaceta" oficial, se les avisa que deben cubrir esa suma, pues de lo contrario la autoridad escolar procederá sumariamente al cobro conforme ordena el artículo 108 de la Ley de Educación Común. San José, 8 de agosto de 1906.

GANGA

En condiciones ventajosas para el comprador, se vende un establecimiento de pulpería y lico es, situado en uno de los mejores puntos de esta ciudad. Para informes ocurrirse á las oficinas de PATRIA.—San José, 8 de agosto de 1906.

CUARTOS

con ó sin muebles, se alquilan en casa de familia. Informará el Admor de este diario.

LABORES DE MANO

Elisa v. de Durán y Catalina Fournier Se hacen cargo de toda clase de labores de mano.

So confeccionan trajes de señoras y niños, uniformes para señoritas, etc. Dan clases de labores, á domicilio ó 5 colonias y en su casa á 4 colonias.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTOS Constantemente renueva sus existencias Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República. Mercaderías renovadas mensualmente Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía Paraguas. El famoso perfume FERIA

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cadamillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acopillar, machiembrar, tornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos, á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos la buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 21 de 1905.—Wolf & Ca. 15 v.

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Llegaron los cuadernos de escritura vertical-mexicanos—calificados por un consejo de profesores como el mejor de los hasta ahora conocidos, por su método correcto y por su baratura. 130 lecturas por Estevanez, Trato social por la condesa de Trama A. B. E. música por M. Morales; como nos roban, como nos matan, por Villold; 100 clases de Jiu-Jitsu; Aritmética elemental por Sabino Anizar; Lecturas instructivas sobre vegetales tíjulos; Manual del pastelero y gran colección de manuales de utilidad práctica; guía metológica para la enseñanza de la costura; tratado de análisis gramatical y lógico por Aguilat. Todo á precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

Al Siglo Nuevo

CERVEZA



La Cerveza

que ha hecho á

Milwaukee famosa.

UNICOS AGENTES

W. STEINWORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para pulperías y vinaterías

MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho a la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse a ENRIQUE GOICOECHEA. San José, 24 julio 1906.

SEBO

refinado, superior al extranjero por su mayor rendimiento, y muy propio para la fabricación de velas, vende a precios SIN COMPETENCIA.

Carlos Volio T. Pueden verse las muestras en el Depósito de maderas de Mr. Wolf, antigua caballeriza de Gull & Gutiérrez. San José, julio 23 de 1906.

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc. Avenida Central, frente a la Eureka—San José, Costa Rica.

Calendario

Viernes, 17.—Paulino y Juliano, hnos mártires, Liberato, abad, y Séptimo, monge, mártires.

SAN LIBERATO, ABAD, Y COMPAÑEROS MARTIRES.

Grandes fueron los estragos que hizo en Africa el furor del rey vándalo llamado Huserico, que seguía la secta de los herejes arrianos; pero en el año séptimo de su reinado, publicó un edicto sobremanera impío y sacrilego, por el cual mandaba que se arrasasen todas las monasterios y se profanasen todas las iglesias consagradas a honra de la santísima Trinidad. Vinieron, pues, los soldados de Huserico a un convento de monjes que vivían con grande ejemplo y opinión de santidad, debajo del gobierno del santo abad Liberato, entre los cuales se hallaba el diácono Bonifacio, los subdiáconos Servo y Rústico, y los santos monjes Rogato, Séptimo y Máximo; y habiendo los bárbaros derribado las puertas del monasterio, maltrataron con grande inhumanidad a aquellos inocentes siervos del Señor, y los llevaron presos a Cartago, y al tribunal de Huserico. Ordenóles el tirano que negasen la fe del bautismo y de la santísima Trinidad; más ellos confesaron con gran conformidad, un sólo Dios en tres Personas, una sola fe y un solo bautismo; y añadió en nombre de todos san Liberato: "Ahora, oh rey impío, ejercita, si quieres, en nuestros cuerpos las invenciones de tu crueldad; pero entiendo que no nos espantan los tormentos, y que estamos prontos a dar la vida en defensa de nuestra fe católica." Al oír el hereje estas palabras, bramó de rabia y furor, y mandó que le quitasen de delante aquellos hombres y los encerrasen en la más oscura y hedionda cárcel. Pero los católicos de Cartago hallaron modo de persuadir a los guardas, que soltasen a los santos monjes; y aunque éstos no quisieron verse libres de las prisiones que llevaban por amor de Cristo, aprovecharon alguna libertad que se les concedió en la misma cárcel, para esforzar a otros muchos cristianos que por la misma fe estaban cargados de cadenas: lo cual habiendo llegado a oídos del tirano, castigó severamente a los guardas, y con desapiadados suplicios a los santos monjes. Dió luego orden que aprestasen un bajel inútil y carcomido, y que habiendo echado en él buena cantidad de leña, pusiesen sobre ella a los santos confesores atados de pies y manos, y los abrasasen en el mar. Mas aun que los verdugos una y muchas veces aplicaron hachas encendidas en las ramas secas amontonadas en el barco, nunca pud o prender en ellas el fuego. Atribuyó el bárbaro monarca aquel soberano prodigio a artes diabólicas y de encantamiento; y bramando de rabia, mandó que á golpes de remos les quebrasen las cabezas hasta derramarles los sesos, y los echasen en la mar. Arrojaron las olas a la playa los sagrados cadáveres de los santos mártires; y habiéndolos recogido los católicos los sepultaron honoríficamente.

CRONICA

Cronista: Néctor Guevara S.

Operación

El martes 14 a las 8 a. m. sufrió una difícil operación la señora doña María Ester Obando de Cedeño. Dicha operación fue practicada por los hábiles cirujanos Dres. Toledo López y Uribe con muy buenos resultados.

La paciente perfectamente bien atendida en la casa de salud, se encuentra bien.

Nuestras sinceras felicitaciones para los competentes cirujanos y para el matrimonio Cedeño Obando por el feliz éxito de la operación.

Llamamos

la atención a los consumidores del buen tabaco del país, hacia el aviso de "La Nacional" fábrica ya muy conocida entre nosotros.

Fiestas Cívicas de Cartago

Para la mayor comodidad del público que desea acudir a la antigua capital en busca de ratos de expansión, el Ferrocarril de Costa Rica correrá entre Cartago y San José, además de los trenes ordinarios, uno especial que saldrá de aquella ciudad todas las noches a las 10 30 durante los días 19, 20 y 21 de los corrientes. No dudamos que con tan cómodo arreglo será numerosísimo el público que de esta ciudad y puntos intermedios asistirán a estas fiestas, pues se tendrá la seguridad de regresar al hogar a una hora conveniente.

Personales

Procedente de Alajuela estuvo en esta capital don Zacarías Rodríguez. —Don Luis Demetrio Tinoco y don Mariano Zúñiga partirán en breve para Guatemala. —El joven pasante don Tobías Zúñiga M. sale en viaje de negocios para el Salvador. —La niña Odillie González se halla enferma de cuidado. —Un tanto mal de salud se encuentra don J. Fidel Tristán. —Para Heredia partió doña Teófila v. de Ruiz en compañía de su hija Luz. —De Cartago regresó don Manuel Odio, acompañado de su señora. —Dentro de pocos días partirá para Guatemala el apreciable caballero don Juan J. Ulloa. —Regresó de Puntarenas, a donde fué con motivo de la desgracia ocurrida a su hermano, don José María Villaseñor. —Doña Rosario S. v. de Calvo se encuentra enferma de cuidado. —La señorita Marina Blanca se halla en esta ciudad procedente de Cartago.

No más ascensionismo

Por fin se prohibió la elevación de globos en el centro de la Ciudad. Así lo dice don Gregorio Fuentes, Agente 1º en una comunicación publicada en "La Gaceta". El peligro de incendios ha desaparecido, pues.

Clases

Se nos informa que la señorita directora de la escuela de cocina de San José, dará dos días en la semana clases particulares a las señoras que lo deseen.

Feriado

A los empleados de la ciudad de Cartago, se les ha concedido de asueto los días 20 y 21 de los corrientes, con motivo de las fiestas de aquella ciudad.

Almuerzo

Ayer fueron obsequiados, por dos estimables señoritas de esta capital, los enfermos del Hospicio de leproso con un suculento almuerzo. Fué servido por la respetable señora doña Celina de Brealey y algunas otras damas cuyos nombres no pudimos obtener.

Movimiento de Hoteles

Imperial.—Día 14.—Entradas: Stevens, de Limón, J. M. Kys de Bocas, Mauro Aguilar de Limón y F. Salazar de la ciudad y Ric Tinoco de San Diego.

Defunción

Día 14.—Jesús Elizondo López, 40 años, legítimo de Ignacio Elizondo y Juliana López. Distrito del Hospital.

Benigno Rodríguez Lemos, 55 años legítimo de M. Rodríguez y Pilar Lemos. Distrito del Hospital.

Día 15.—Jesús, Andrés, Caridad de los Angeles Mora Peraza 1 año, 6 meses, 10 días, legítimo de Rafael Mora Cubillo y Luisa Peraza Lizano. Distrito de la Merced.

Día 16.—Juana Moya Meza, v. de Mata, 34 años, legítima de José María Moya y Juana Meza. Distrito del Hospital.

Carrera

Un ginete, envuelto en capa americana, corría el martes desesperadamente por la Avenida Central, como si estuviera en la Sabana. En la esquina del Imperial, en nada estuvo que un hombre y un niño fueran víctimas de su vertiginosa carrera. La policía vió aquello, pero guardó sepulcral silencio.

Saludo

Procedente de Puntarenas se encuentra en esta ciudad el capitán Fradin.

Por

orden superior se hizo retratar ayer a todas las alumnas de la escuela de cocina. La fotografía fué tomada por un fotógrafo especial en

el edificio donde se halla instalada dicha escuela.

Café Europa

El 20 del corriente quedará abierto para el público, este lujoso café que será punto de reunión de lo más granado de nuestra sociedad. Su propietario, el señor Castells, no ha omitido gasto alguno en su instalación, lo que nos hace creer que su lujo y confort no tendrán rivales en esta capital.

Luz

El foco de luz eléctrica, diagonal a la pulpería de don Antonio Montealegre, permaneció apagado toda la noche del miércoles. Y los impuestos se cobran sin rebajar las noches que a esa señora le da la gana no alumbrar.

Zarzuela

Por cable recibido en esta ciudad, se sabe de cierto que la compañía de zarzuela Cousirat-Romero llegará a San José con los mismos artistas que hacen las delicias del público limeño. La notable Carlota Millanes, se encuentra entre el número de ellos por lo que le auguramos éxito completo durante la temporada que permanecerá entre nosotros.

Globo

Gurrero en su segunda ascensión verificada el miércoles en Heredia, no le fué como en la primera. Al pretender hender los aires se estrelló contra un árbol de Naranja ocasionándose arañazos en la cara y contusiones en una pierna. Por último descansó sobre el techo del mercado de aquella ciudad.

Lotería

Don Gustavo Matthes, empleado de don Miguel Macaya, fué favorecido con \$100.00 en el último sorteo de la lotería. Que le aproveche.

Baile

En la villa de Aserrí se prepara un animado baile, para el domingo, en celebración del Santo Patrono. Asistirán muchas personas de esta capital.

Enlace

A las 1 p. m. se verificó el enlace del caballero don Antonio Ferrari con la señorita Carmela López Cantillo. La concurrencia fué numerosa y su Ilustrísima el Sr. Obispo, ofició en el acto. Deseamos todo género de felicidades a los contrayentes.

Carmela

La simpática hija de don Eduardo Unda, que tantos aplausos arrancó al público en Variedades hace tres años, ha fallecido en Tacubaya, México, el 30 de junio último a consecuencia del tífus, según carta que tenemos a la vista.

La simpática niña era una esperanza para el arte.

Por tan sensible pérdida enviamos el pésame a su familia, y especialmente a su hermano Pablo quien hoy se encuentra entre nosotros formando parte de la compañía de zarzuela Leal-Barrajón.

Tranvia

El miércoles sufrieron un ataque de parálisis, que duró casi una hora, los carros de la compañía de tranvías. La causa provino por haberse quemado un alambre frente al hospicio de locos. Tres carros por deber de compañerismo, acudieron al lugar del suceso. Hasta cuando, hasta cuando.....!

Combinación

Para mañana en la noche anuncia la Compañía Leal-Barrajón, "El Gorro Frigio y Las Codornices, obras del festivo Vital Aza en combinación con El Brahnún tipo célebre por sus pruebas inverosímiles... y que parecen ciertas. Véanse los programas.

Percance

Ayer mañana se le escapó un tiro, al caballero don Juan J. Ulloa, en momentos que cerraba el revólver después de haberle cambiado cápsulas.

El señor Ulloa se encontraba en la oficina del Ferrocarril al Pacifico esperando la salida del tren que había de llevarlo a Santo Domingo,

Felizmente, aunque el tiro atravesó los tabiques de las oficinas, no dañó a ninguno de los empleados.

Comunicados

De Sarapiquí

Señor Director de PATRIA. Ha llegado a conocimiento de los que habitamos esta rica región herediana que el Gobierno tiene en proyecto abrir una vereda que partiendo de Vara Blanca moirará en los confines de Chilamate.

El autor del estudio, licenciado Carranza, apesar de su inteligencia y conocimientos indudables, no ha hecho, a mi juicio, un estudio concienzudo, pues para obra de tal magnitud careció de tiempo. Creemos además que él ha dado su parecer guiándose por el dictado de un criterio ajeno, que aunque respetable, puede ser erróneo.

Que la vereda sea útil? ¡Quién lo duda! Pero tiene en su contra, en primer término, al costo que no podrá bajar de \$100,000 y en segundo, que por muchos trazos que a su apertura se dedique, no pasarán antes de expedirse al servicio menos de cinco años.

En cambio, para poner en buen estado el camino viejo no se emplearían arriba de \$25,000, ni más de seis meses de tiempo. Siempre que se escoja para dirigir y manejar el trabajo a personas competentes y honradas, pues las que hasta aquí han tenido bajo su cargo estas labores han dilapidado, unos por incompetentes y otros por poco escrupulosos, los cuantiosos caudales que el Gobierno ha invertido queriendo dar vida a una de las zonas más ricas y de mayor porvenir que existen en el país.

AUTORIDADES

Por su digno medio me permito llamar la atención al gobierno hacia un punto que me parece de capital importancia:

Hasta hace poco menos de un mes el Sub-Inspector de Hacienda ha recibido en Chilamate, lugar céntrico de aquella región, con el recargo de Agente Principal de Policía, hasta que en la visita última que hizo el Fiscal de Hacienda fué trasladado al "Muelle"; medida juiciosa, pues verdaderamente ese es el lugar donde debe residir, pero daña a la comunidad por estar a mucha distancia de la aldea, por lo que no puede prestar sus servicios como Agente de Policía con la oportunidad debida.

Cabe pues, por necesidad, el nombramiento de otro Agente con residencia en Chilamate y el vecindario vería con gratitud que se nombrara para ese puesto alguna persona que le diera garantías por la integridad de su carácter y por sus prendas morales; pues está escarmentado con algunos de los que últimamente han ocupado esos puestos volando los deseos del gobierno y sacrificando los intereses del vecindario.

Soy de Ud. atto S. S.

CIRILO A. RIVERA.

Protesta

Habiéndose publicado en "El Noticiero" numeros 1.221 y 1.247, de fecha 12 de julio y 11 de agosto, respectivamente, ciertas apreciaciones tan graves como infamantes para mí, sobre el crimen que tuvo lugar en San Miguel de Narraño, protesto de ellas enérgicamente y suplico al público suspender todo juicio mientras los tribunales encargados de la averiguación del hecho pueden esclarecerlo debidamente.

DOMINGO RODRIGUEZ CH.

Alajuela, 15 de agosto de 1906.

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores Correos: — Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhelm y Sibiria.

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así:

Primera clase. Limón a New York \$ 40-00
Ida y vuelta, 75-00
San José, Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Gran Fabrica de cacao molido

EN GUADALUPE

Agente general en la BOTICA ORIENTAL donde se despacha a domicilio al por mayor.

DANIEL BLANCO.

JOAQUIN BERROCAL

Médico y Cirujano

Despacha en la Botica del Mercado.—Alajuela.

La Nacional

Situada en la calle 2ª S

FABRICA DE TABACOS Y CIGARILLOS Premiada en la Exposición de San Luis. Esta fábrica cuenta ya con cinco años de existencia. Se despacha al por mayor y al menudeo en un departamento especial de la misma fábrica que está constantemente abierto al público.

Gran

regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española. A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

Ingeniero Mateo Albertazzi,

ARQUITECTO CONSTRUCTOR

y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedras labradas para aceras, gradas, mausoleos. Todo a precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

HOTEL INTERNACIONAL DE PUNTARENAS

Unico de primera clase en este puerto. Puntarenas, agosto de 1906

FERNANDO MAGRI Administrador.

CLASES PRIVADAS

Ofrezco mis servicios en la enseñanza de niños ó jóvenes, de uno ó otro sexo, a los cual no convenga la instrucción oficial por enfermedad ó cualquier otro motivo.

ELIAS JIMÉNEZ ROJAS

Apartado no. 230

CAFE VALBUENA

—DE—

José María Arias

—San José, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, desean siempre de diversione que no purjudecan y sí recrean al espíritu.

La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRUJONES. En el ramo de tostes, sandwiches, tamales, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnifico BILLAR.

Doctor Mauro R. Fernandez

Horas de consulta de 9 a 10 1/2 a. m. De 12 a 2 p. m. y de 5 a 6 p. m. Frente al Parque Central. Antigua oficina del doctor Inksetter.

Tip. COSTARRICENSE.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños. Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MAS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad. Dirección:—Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.



PULPERIA, VINATERIA Y BILLAR

Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE VICENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste. — E.quina opuesta al Correo



Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA Y MARCA ESTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA CAFE BENEFICIADO COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina.—Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

FOLLETIN DE PATRIA

17 de agosto de 1906.

Marta

Novela costarricense

(Escrita expresamente para PATRIA)

Salve, reina—dijo sentándose á su lado.

Marta contestó al saludo con una inclinación de cabeza.

—Le sucede á usted algo, Marta.

—Nada,—contestó con cierta indiferencia.

—Noto que está usted muy pen-

sativa, mejor dicho aburrída; y es raro que esto suceda en quien reina en todos los salones, en aquella que como usted es el alma de toda fiesta, en la que se sienta sobre el trono á que le da derecho su espléndida belleza.

—Gracias mil. Usted siempre tan galante.

—Yo, que vivo rendido á sus pies, adorable Marta yo que la amo tanto, que sólo para usted vivo ¿no podré saber la causa de su tristeza? No sea ingrata, dígame con franqueza lo que en su alma pasa. ¿Está usted enferma?

—Nunca como hoy he gozado de tan cabal salud.

—Pues su semblante revela todo lo contrario. Algo la preocupa que trata de ocultarme.

LA BARCELONA



Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las fasificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR La Sabana Quinto Braghiroly Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL Y. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Útiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.

Se aplican como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeledon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía

AGENTES Y COMISIONISTAS

Propietarios del Aserradero 'del Mojá y Fábrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270, Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 29 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc, cuyos productos podre mo ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquins, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de la zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES

Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido ó indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, cipresillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, haciendo, así, la pingüe ganancia del importador. San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

Restaurant Central

DE H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto á comidas, cenas y banquetes. Es el único restaurant que sirve á la carta á cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cantina de primera con cuartos lujosamente amueblados. Está situada en el punto más céntrico de San José, á 20 varas del Teatro Nacional. Frente á la Fotografía de Mr. Rudd,

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidos, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nad e

EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotes y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE

Pesas y medidas garantizadas. Se atiende á los clientes con cortesía y cariño.

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña San José, julio de 1906.

CAL DE CONCHA

Se vende por mayor. Entenderse con Reginaldo Camacho, en el galerón de sesto del Paso de la Vaca; con Rafael Alpizar, en San José, ó con el que suscribe en Desamparados,

INDALECIO FALLAS

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plazo.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universal frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado. De 8 á 10 a. m.— y de 1 p. m. á 3 p. m.

Marta dió lugar á que en su rostro se dibujara un gesto de marcada indiferencia.

Ella se enamorará, se decía para sí; y después buscaré otra novia: no para otra cosa ha nacido. Me costará algún tiempo reducirla; pero todo se andará.

Y una vez realizado lo que me propongo la desdenaré altivamente. Este es el mundo. En los tiempos que corren sólo á los tontos se les ocurre perder su libertad; visitar la vicaría cuando apenas cuentan veinticuatro años de edad. Bien está que al traspasar los umbrales de los cincuenta uno busque lo que han dado en llamar dulce compañera para que lo cuide en caso de enfermedad, pero esclavizarse en otra edad en que la vida nos brinda tantos encantos y placeres, eso no va conmigo.

—Absolutamente nada, Marcos. Terminadas las cuadrillas las parejas se diseminaron por el salón paseando unas y sentándose las otras.

Marcos no dió importancia á la preocupación de Marta. Se recostó en la silla y clavó la vista en el techo con aire de indiferencia. El disgusto de la niña lo achacaba á que no había sido puntual; pues llegó á la fiesta en el momento en que el baile empezaba. Para él, que tan fáciles conquistas había realizado en el transcurso de su vida, no dejaba de ser halagüeño que una señorita tan hermosa y distinguida como Marta se sintiera molesta por esta causa. Esto, unido á las miradas de envidia que algunas señoritas, al pasar, dirigían á

Mientras tanto reflexionaba Marta en la forma en que debía hablarle á Marcos para que dejara éste, por fin, de importunarla con sus galanteos. Temía ser demasiado violenta, porque si venía entre ellos un rompimiento visible, podía exasperarse don Salustio, que parecía tener empeño en que se entendiera ella con Marcos, á fin de alejar á Luis; pero pensaba al mismo tiempo que su lealtad para con ésta la ponía en el caso de arrojarse todo, aun las temibles cóleras de su padre, y decidió entonces ser terminante en sus manifestaciones para con el antipático gomoso, y aun prevenirle de que no volviera á su casa.

El baile seguía en toda su animación. Parejas de jóvenes enamorados se veían por todas partes en la dulce charla de las almas que se quieren; y apenas

terminadas las mazurcas ó los valses, sentábanse á comunicarse íntimamente sus pensamientos, sus dudas, sus esperanzas; á hacerse los reproches eternamente repetidos por el sólo gusto de provocar declaraciones de amor y fidelidad.

Marta había bailado con varios jóvenes, y todos le habían hecho alusiones á sus relaciones con Marcos, felicitándola más ó menos desembozadamente porque había roto con Luis.

De nada valía que afirmase ella, muy resueltamente, que no era novia de Marcos, que no quería serlo, que nunca lo sería. Nadie se lo creía y persistían todos en hablarle de Marcos, envidiándolo por la dicha de haber conquistado el corazón de la más linda de las costarricenses.